
P T A 入 退 会 よ く あ る 質 問

Q
退会する人が増えたら継続する人が旗当番や、役員を沢山やらないとい
けなくなるのか?旗当番の回数が増えたり、役員カウントを完了している
人が再度、くじなどで役員になる可能性があるのか？

　委員カウント完了者から再度委員選考は行いません。また、旗当番に関しても今

期総務部としては、１家庭当たりの旗当番の回数を無理やり増やそうという考えは

ありません。退会者が増え、減少した加入者で現在のPTA活動を担うことは不可能

だと思っています。今後は、減少した人数・会費で可能なPTA活動をする事になる

と思います。

　ただ退会者が多くなれば、どうしても加入者で担う旗当番の担い手は少なくなり

ますので、各家庭で心配な方はご自身の子どもの安全を守って頂く必要が出て来ま

す。極論、個人での送迎見守りが必要となってくると思います。

　結論から申し上げますと旗当番は入会者の方で行っていきます。

なぜ、退会された方に旗当番をやって頂かないかというと（保険などの事もありま

すが）役員や委員はできない・やりたくないが旗当番だけならという方が大変多く

なると予想されたからです。そうなると旗当番の管理や、学校へのサポートやその

他の事を誰がするのかが問題になり最終的には「旗当番」を運営・管理する担い手

がいなくなり「旗当番」制度自体が無くなると思います。Q

Q & A

Q
PTA退会の届けを提出したのですが、できる限り旗当番については協力さ
せていただきたいと思っております。その場合は、旗を返却せず持ったま
まにして今後の旗当番ツールに参加してよろしいでしょうか？

P TAは任意団体ですので行事・活動のすべてを絶対にやらなくてはいけないもので

はありません。その年の役員や委員さんの考え方により変わっていきます。

今年度を例にした行事、活動を言いますと「旗当番」「危険か所点検（青愛協共

催）」「11 0番子供の家」「新1年生のお宅訪問（今年より訪問ではなく説明会での

相談）」「給食試食会」「保護者の学校内の見学ツアー」「卒業セレモニーボラン

ティアの募集」「スマホやインターネットの危険性の啓発活動のお手伝い」「運動

会パトロール」「ふたば作成」「宮っ子編集委員（本校では2名選出されていま

す）」「補導委員（1名選出）」などです。（↓へ続きます）

Q

Q
PTA主催の行事・活動がよくわかりません。
加入非加入で子どもへ何かもらえるもらえないなどの影響はありますか？



小連体については、コロナ前はPTAも協力し行っていたようですが、私たち今年度

の総務部が引き継いだ時には引き継ぎ内容にもありませんでした。復活するかどう

かは今後西宮市やPTA協議会などがどう取り組んでいくかによるところが大きいで

す。「同窓会」なども今年度の総務部として引き継ぎ内容にありませんので、PTA

としては特に予定は無いですが、今後のPTA会員の方のお考え次第かと思います。

（PTAの卒業生への卒業記念品贈呈、1 / 2成人式のPTAから子供への贈り物等につ

いても、これまではPTA会費から捻出していたようですが、親がPTAの会員かそう

でないかで子供に差がついてしまうのはどうなのか？かといって会費で非会員の子

に購入するのもどうなのか？という話があり無くなっています）

ワッペンはPTA管理のものでしたが、学校運営協議会（コミスク）が今後は管理す

る話が出ていますのでPTA退会者もワッペンはこれまで通り持っていて頂く事とな

ります。会員側としてはPTA会費から捻出されなくなる位で特に変化はないです。

今後その点について詳細が確定後に皆様にお伝えしていく所存です。

Q

Q つながるワッペンもPTA会員だから貰えたものだったとしたら、これも返
却でしょうか？（保護者は学校に入れなくなる？？）

現総務部での考えとしては退会を選んだ場合はカウントが消えてしまう事はないで

す。再入会費も取る考えはありません。

Q

Q
「再入会を希望の場合は総務部まで」とありますが、再入会の場合、以前
入会していた時のPTAポイントは消滅して０ポイントとカウントされてし
まうのでしょうか？再入会費などが発生するのでしょうか？

　お祭りの参加者側としてPTA会員か否かで参加を断る事はないです。ただ、こち

らはPTAだけではなく青少年愛護協会や社会福祉協議会、SC２１、県民交流ひろば

運営団体など主に段上西地域の方の協力のもと開催されています。これら団体の中

身はPTAのOBの方が多く、過去のPTA活動を通して地域との繋がりが大切と感

じ、数十年も前に卒業された子の親が今の子供たちやその親たちのために活動して

下さっています。ただ高齢化してきており、親世代も共働き家庭の増加や多様な考

え方などの広まりもあり、中々今後の地域の担い手が見つからない状況です。来年

のまつり開催についても、中心となる方たちが疲弊してきており「もうやめてしま

おうか」という意見が出ているのも事実です。（↓へ続きます）

Q PTA主催の段西っ子まつりも参加できなくなりますか？



ですので、今後お祭りの開催自体もどうなっていくのかはわからないのが本音で

す。現状の私たちPTAの祭りでの役割としては会場の準備のお手伝い、地域イベン

ト部（旧PTCA部）としての役割は模擬店出店です。そのどちらもその時のPTA会

員がどこまで活動したいのか出来るのかで変化していくと思います。

その他、質問などあればtu n a g a r u d a n n i s h i＠ gm a i l . c oｍへご連絡ください。

なお、こちらのQ＆Aはその都度更新していきます。

Q

まだ途中退会者の方への対応や手続きについては決まっていません。おそらく、今

後のPTA運用の参考にするためにも理由等もお聞きして退会して頂く手筈となると

は思います。

Q 今回の届出は卒業まで有効との事ですが、来年以降途中退会したくなった
場合はどのような手続きになりますか？
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